



Le patriarche Cyrille a rencontré le recteur et les étudiants des écoles de théologie de Kiev

Le 29 janvier 2020, à la Salle rouge de l'église du Christ Sauveur, à Moscou, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu le recteur, les enseignants et les étudiants de l'Académie et du séminaire de Kiev, en pèlerinage en Russie du 27 janvier au 2 février 2020.

Ce voyage s'inscrit dans le cadre d'un programme réalisé par le Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, avec la participation de l'Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode.

Prenaient part à la rencontre : le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou ; l'évêque Sylvestre de Belgorod, recteur de l'Académie et du Séminaire de Kiev ; l'archiprêtre Alexandre Agueïkine, recteur de la cathédrale de la Théophanie de Moscou ; l'archimandrite Léonce (Toupkalo), recteur du Chœur de l'Académie de Kiev ; l'archiprêtre Serge Veïgo, assistant du recteur de l'Académie et du Séminaire de Kiev ; l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du DREE PM en charge des relations interorthodoxes.

Le patriarche Cyrille a prononcé un discours, dans lequel il a, notamment, abordé le sujet du schisme en Ukraine.

Ensuite, le primat de l'Église orthodoxe russe a répondu aux questions de ses invités ukrainiens. Un étudiant de l'Académie, constatant que Sa Sainteté était particulièrement attentive aux besoins de la jeunesse, lui a demandé ce qu'il considérait comme essentiel pour un diplômé des écoles de théologie s'agissant de faire un choix de vie.

« C'est une question à laquelle je ne peux sûrement pas répondre nettement, a dit Sa Sainteté. Ce qui est essentiel pour l'un, ne l'est pas pour l'autre. L'un a du goût pour les études, l'autre chante particulièrement bien. L'un sera théologien, l'autre archidiacre. C'est très individuel. »

« Si l'on s'élève au niveau philosophique, il y a, de mon point de vue, deux choses essentielles. La première est l'état de l'intellect, la seconde, l'état du cœur. On peut être très intelligent, très instruit, mais si le système de valeurs est bancal, si l'on se laisse influencer, tenter, séduire, l'intellect ne donnera pas de bons fruits. »

Au contraire, a poursuivi Sa Sainteté, un bon cœur, si l'intellect n'est pas suffisamment développé, « apportera à l'Église une contribution limitée : cette personne fera beaucoup pour son propre salut, mais risque de ne pas avoir de succès dans la prédication de l'Évangile à l'homme moderne, dans son travail avec les jeunes, etc. »

« C'est pourquoi ma réponse est la suivante : suivant ses talents et ses capacités, chacun doit choisir une dominante. Pour réduire tout cela à un dénominateur commun, et dire comment dans ce système de repères doit agir le prêtre orthodoxe d'aujourd'hui, je dirai que sans une foi et une dévotion sincère, le ministère du prêtre n'aura aucun succès », a souligné Sa Sainteté.

A la fin de l'entretien, l'évêque Sylvestre a remercié Sa Sainteté au nom des pèlerins ukrainiens.

Le patriarche Cyrille a offert à chacun des membres du groupe un exemplaire de l'ouvrage « Le Saint Concile. Centenaire du Concile panrusse de 1917-1918 et du rétablissement du Patriarcat dans l'Église orthodoxe russe », ainsi qu'un recueil de ses sermons, « La vie seule. Dialogue avec la jeunesse », et une icône de la Nativité.

Les étudiants ont remis à Sa Sainteté les numéros de la revue de l'Académie de théologie de Kiev, « Chronique de l'Académie », un manuel de théologie dogmatique destiné aux 2^e classes de séminaire, sous la direction de l'évêque Sylvestre, et un dictionnaire biographique de l'Académie de Kiev en trois tomes.

La délégation a participé à l'ouverture des XXVIII Conférences internationales de Noël.

Les représentants du Séminaire et de l'Académie de Kiev ont visité la Laure de la Trinité-Saint-Serge, le monastère de Khotkov et le monastère *Sretenski*, ils ont découvert l'enseignement et les traditions de l'Académie de théologie de Moscou et du séminaire *Sretenski*.

Du 30 au 31 janvier, le groupe se rendra à Nijni Novgorod et visitera le séminaire de ce diocèse.

Le 1^{er} février au matin, anniversaire de l'intronisation du patriarche de Moscou et de toute la Russie Cyrille, les enseignants et les étudiants des écoles de théologie de Kiev prendront part à l'office patriarcal à l'église du Christ-Sauveur. Le soir du même jour, ils visiteront le monastère de la Conception.

Le 2 février, le groupe participera à la Divine liturgie à l'église Notre-Dame-Joie-de-tous-les-affligés, rue Grande Ordynka, à Moscou.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45728/>